

令和7年度 筑紫野市議会 意見交換会（第17回議会報告会）

参加者	・生涯学習センター さんあいホール							
40人								
日時	令和7年11月8日（土）14:00～16:30							
回答者	27人							
27人								
Q 1	あなたのお住まいの地域（コミュニティ）							
	二日市	二日市東	御笠	山口	山家	筑紫	筑紫南	その他
	9人	4人	2人	2人	0人	5人	5人	0人
Q 2	あなたの年齢							
	20歳未満	20歳代	30歳代	40歳代	50歳代	60歳代	70歳以上	
	0人	0人	0人	2人	4人	8人	13人	
Q 3	議会報告会にこれまで何回参加されましたか。							
	初めて	1回	2回	3回	4回以上	無回答		
	14人	2人	3人	4人	4人	0人		
Q 4	今回の議会報告会をどのようにして知りましたか。							
	ホームページ	議会だより	議員を通じて	その他	無回答			
	6人	17人	5人	5人	0人	複数回答有		
Q 5	議会報告会は年1回以上、開催することとしていますか。							
	評価する	どちらともいえない	評価しない	わからない	無回答			
	19人	5人	0人	1人	2人			
Q 6	本日の議会報告会はいかがでしたか。							
	参加してよかったです	どちらともいえない	よくなかったです	無回答				
	16人	8人	1人	2人				
Q 7	今回のような意見交換はいかがでしたか。							
	よかったです	どちらともいえない	別の方法がいい	無回答	※別の方法（地区別がいい・未記入）			
	13人	11人	4人	0人	複数回答有			

※Q 1～Q 5までは、[] の部分に数字を入れてください。

Q 8	※書いてある内容をそのまま記入下さい。
1	一人一人の質問や意見に対してきちんと調査や問題点の共有ができるいると感じて、とても有意義な意見交換会でした。皆さんの中の姿勢がとても頼もしく思いました。ありがとうございます！！
2	意見も回答も言葉だけなので残らない。せめて意見だけでも文章にて配布してほしい。
3	生まれて初めて自治体の議会報告会に参加しました。生身の人より回答をもらうのは無味乾燥の市報より意識に訴えているように感じました。最低1年に1回、それ以上開催してもらいたいです。
4	色々な問題があり、とても参考になりました。各関係機関が連携すればよい解決策が見つかるのではと期待しております。
5	このような取り組みがなされていることを初めて知りました。良いことなのでもう少し参加者が増えると良いと思いました。議会運営についてハラスメントについての対応は残念です。市の展望が明るくなるような取り組み課題についてもっと知りたいと思いました。もっと私たちひとりひとりも市の行政に关心を持つべきだと思いました。
6	質疑内容の回答内容をもっと深くしてほしい。担当毎の市議はペーパーを読み上げているように思う。市民とのコミュニケーションは大切。市民意見を全て取り上げることが良いのか、もう少し整理しては？

- 7 ハラスメントの件ですが、議会全体で決定したとのことですが、ご本人に時間的な対応リミットの要請があるのでしょうか？一般の企業ではありえない、生ぬるい状況と思われます。発言者の中にありました「市民の血税」としてとらえてしっかり結果を報告していただきたいと思います。筑紫野市の問題点の共有は大変良かったと思います。
- 8 とても貴重な機会をいただきありがとうございました。今後も筑紫野市をよろしくお願ひします。
- 9 市民のために、市議の皆様ありがとうございます。いろんな意見、見方あると思いますが、筑紫野市が住みやすいまちになりますよう希望します。どうぞよろしくお願ひします。頑張ってください。本日は貴重な時間でした。
- 10 各地区毎に従来のやり方が身近なことで議論できると思う。
- 11 紙面、web回答を先にして（まとめて配布）そこからの意見（当日来ている人）とか？災害時の備蓄他聞きたいことはまた個別で聞いていきます。
- 12 手摺の無い市役所。西鉄電車から降りてもエレベーターもなく子育てできない。老人にも大変です。JRも通り抜けできない。
- 13 別になし。特になし。幸福です。宗教ない世界。
- 14 「検討します」と回答された案件については、後日状況を報告してほしい。
- 15 回答についてスライドでの説明があるとよいと感じた。Q&Aのスライドがないと不明瞭な感じがした。（検討事項のレジュメがない）回答についても暫定案や検討案が多く、前向きな理解が得られない。次年度の報告では、進捗報告ができるようお願いします。随時、進捗をHPで掲示してもらうともっと良いと思います。いつまで目標達成をするのか分かりにくい。WBS、タスク管理、進捗管理を公表してください。
- 16 まだ知らないこと沢山です。少しでも政治に興味を持ち、良い未来にしていきたいです。田中さんの件は納得していませんがより良い市政にしていきたいです。
- 17 1回しかなかったので、どうにか都合付けて来ましたが、午前、午後とかチャンスがあると嬉しいです。
- 18 今後も参加したい。
- 19 Thanks !!
- 20 議会の委員会別の議員の意見を伺いたい。視点が狭く議員として各案件についてどう具申したのか（解決策についても）提案したのかが知りたかった。
- 21 常々自分が市に対して持っている疑問が多かった。他の人も同じことを思っていることが分かった。これら市民の声を大切に取り上げて予算を立て住み良い市を作りたいと思う。時間が足りないほど盛り上がって良かった。
- 22 市民の意見（質問）に対して、市議の回答が声を荒げて回答したり、片ひじをついて進行をしている姿を見てがっかりした。（本人に伝わっても市民が何を言っているんだと思われるんでしょうね）今回初めての参加であったので、質疑は控えさせていただいたが、次回は内容を精査しどしどし意見をさせていただきたいと思う。
- 23 意見交換会ということで期待して参加しましたが、その雰囲気ではありませんでした。議員の皆さんへの回答が長かったのも一因ではないでしょうか。ガードレールの設置を要望しましたが、当該箇所は危険ではないとの回答にびっくりしました。ぜひ現地の再確認をお願いします。